

SENSACIÓN RESPECTO A LOS HOMICIDIOS ES QUE ESTOS HAN BAJADO, NO ASÍ EL SENTIRSE INSEGURO

Para octubre de 2025 alistan superhelicóptero de Carabineros

Destacan el trabajo coordinado producto justamente de esta mesa, de este comité policial, «que nos permite intercambiar información y trabajar de forma coordinada, que es una de las críticas que normalmente se hace, que las instituciones que están a cargo de seguridad pública no se relacionan», cuenta el delegado Galo Luna.

Claro, pues cuando existe alguna problemática que se va escapando un poco de lo normal, «lo conversamos, lo analizamos y posteriormente esto es traspasado al Ministerio Público para que genere las investigaciones», precisa el prefecto inspector Ernesto Bórquez, de la PDI.

En ese punto, y dentro del sinnúmero de funciones y labores que cumplen, está la detención y expulsión de migrantes, «fuj jefe nacional de migración y conozco muy bien el tema, y sé a lo que nos enfrentamos, lo propio con las investigaciones en los homicidios que tenemos pendientes, y los homicidios exitosos que hemos resuelto con la colaboración de todos los presentes», añadió.

Todas las semanas, a primera hora, el Comité Policial Regional, liderado por el delegado presidencial Galo Luna, se reúne para realizar un balance de los hechos policiales. Ayer hubo novedades con el arribo para el próximo año de una nave aérea que apoyará las operaciones de la policía.



FISCALIZACIONES

Además de los delegados provinciales del Limarí (Marily Escobar) y Choapa (Jonatan Vega), participa Carabineros, PDI, Armada y Gendarmería, «quienes tienen un rol fundamental e información muy importante para nosotros respecto de algunas investigaciones. Y también la Gobernación Marítima, con el borde costero en toda su extensión, desde Pichidangui hasta Punta Co-

lorada», aclara Luna.

Dentro de los puntos abordados con los periodistas presentes, invitados para conocer el trabajo de esta mesa, está el tema del narcocultivo y narcotráfico, especialmente en Limarí y Choapa, con 9 toneladas de marihuana procesada, bastante más que el año pasado.

«Existe un rol fundamental que cumplen los municipios, y esta instancia de mesa de seguridad pública

que abordamos desde el territorio, nos ha permitido levantar los catastros de las situaciones que ocurren dentro de la provincia. Y sin lugar a dudas que esta bajada que hacemos a nivel regional, también es abordada de manera provincial, lo que nos ha permitido levantar las alertas y las coordinaciones pertinentes para poder llegar a todas las materias», afirma el delegado del Choapa.

A través del Plan Calle Sin Violencia, han aumentado las fiscalizaciones, principalmente con la gran cantidad de personas con orden de detención vigente, que superan 3.500. En cuanto al plan de fiscalización de ar-

mas, «llevamos un 26% de las armas de la región fiscalizadas, cuando la meta nacional fue un 10%», destaca el delegado.

SENSACIÓN...

Respecto a los homicidios, estos han bajado, no así la sensación de inseguridad que siente la población.

«Si hacemos la mirada y sumamos los homicidios vinculados al crimen organizado, hemos reducido de 18 a 8 en comparación del año pasado. Y también lo hemos disminuido en corporación al 2022. Creo que eso es algo que nosotros siempre estamos conversando permanentemente, pero sin lugar a dudas también hay otros asuntos que debemos enfrentar y que muchas veces nos generan estos problemas».

Sin embargo, un punto clave es la percepción de la gente, «porque es algo que nosotros nos cuestionamos día a día, de cómo logramos cambiar esa percepción, y ahí es imposible desconocer el rol que tienen los medios de comunicación en la construcción de la opinión pública, toda vez que este debate lo hemos dado profundamente a propósito también de que se han multiplicado las redes sociales».



El helicóptero de Carabineros que luchará contra «el narco» es de la marca alemana Airbus, modelo H-135, y tendría una vida útil de más de 20 años. Millonaria inversión de 9 millones de dólares será la nueva joyita de la institución policial en la región de Coquimbo.

MÁS DE 20 AÑOS DE VIDA ÚTIL

510 días corridos, desde que se puso la nota de compra a una empresa alemana, son necesarios para que quede terminada la moderna aeronave adquirida con fondos del gobierno regional. El general de carabineros Juan Muñoz, jefe de zona de Carabineros Coquimbo, en un encuentro del comité policial regional realizado este lunes con medios de comunicación, entregó algunos antecedentes respecto del avance en la adquisición del necesario equipo para combatir el avance del narcotráfico y los actos delictuales.

Muñoz recordó que este fue un acuerdo presentado en el gobierno regional en 2022 y aprobado en 2023, para que finalmente en el presente año se hiciera la licitación, que por estos días está en la toma de razón en Contraloría. «Es una nave muy moderna que incluye focos de búsqueda, un hinchable elevador, y hasta puede volar solo dado su tecnología de punta», afirmó el oficial. El helicóptero H135 tendrá una vida útil de 20 años o más, la inversión alcanza 9 millones de dólares.